



夏休みの暮らしアンケート結果

8時までに自分で朝起き	あ
1 できている (週5以上)	63%
2 だいたいできている (週3か4)	25%
3 あまりできていない (週2以下)	9%
4 できていない (週0)	2%
朝ご飯	あ
1 ほぼ毎日食べている (毎日)	88%
2 だいたい食べている (週5以上)	9%
3 あまり食べていない (週4以下)	2%
4 食べていない (週0)	1%
あいさつ	あ
1 ほぼする	63%
2 だいたいする	28%
3 あまりしない	8%
4 ほぼしない	0%
返事	へ
1 ほぼする	53%
2 だいたいする	43%
3 あまりしない	2%
4 ほぼしない	0%
くつそろえ	く
1 ほぼしている	17%
2 だいたいしている	31%
3 あまりしていない	42%
4 ほとんどしない	10%
手伝い	て
1 ほぼ欠かさずしている	19%
2 だいたいしている (時々しない時もある)	46%
3 あまりしていない (時々言われたらやる)	32%
4 ほとんどしない (月1以下)	3%
スマホ・ゲーム1時間以内	ゲームワン
1 ほぼ毎日できている	19%
2 だいたいできている (週4・5)	16%
3 あまりできていない (週3以下)	28%
4 ほぼできていない	37%

気づけば、すでにお盆前。時の過ぎるのは早いものです。夏休みも後半にさしかかろうとしています。子どもたちは有意義な夏休みを過ごしているのでしょうか。

つい先日、須屋区の夏祭りにご招待いただきました。子どもたちによる元気な神輿担ぎに始まり、就学前の子どものよるかわいらしい太鼓の演奏や、小学生から高校生までの混合による勇ましい太鼓の演奏、優雅な美しさに見とれたフラダンスやタヒチアンダンスからのカラオケ大会と、飽きることもない出し物がありました。声を掛けてくれた子どもたちもたくさんいて、久しぶりの関わりがうれしかったです。加えて、特に感動すら覚えたことがあります。それはとにかく大人が元気なこと。お年寄りから若者まで、本校保護者も含めた地域の方々がとにかくお元気なのです。大人が元気だから子どもが元気なのです。我々学校職員も元気を心がけねばと思いました。

四年ぶりの開催ということもあり、約二千人が集まるムンムンした熱気による乾きをお茶で潤しながら、車で行ったことを激しく後悔したのでした。お招きありがとうございました。

さて、前号で夏休みの子どもたちの様子を知るためのアンケートをお願いしたところ、一九一名のご回答をいただきました。ありがとうございます。

結果は左のとおりです。サンプル数等からして、これが必ずしも信頼できるデータとは言えませんが、傾向として大きく捉えていただければと思います。

上から「**あああへ**」の四つはすばらしいと思います。初日に行った妙泉寺公園のラジオ体操には、今も百人前後の子どもたちが集まっているということですし、朝ご飯の状況と併せれば、九割近い子どもたちが健康的で爽やかな朝を過ごしていることがわかりました。あいさつ・返事は、それぞれ「2」の回答が増えますが、身内に対する甘えもあるのでしょう。しかし、この基本的な生活習慣の中でも基本的なこの四つに、いずれも九割近い肯定的回答がなされたことは西南小の大きな可能性を表しています。

「**くてゲームワン**」を習慣として身につけるには、大人の関与はもちろんのことですが、子どもたち自身の自律心が何よりも大切です。自律心を育てるには、活躍を認められる機会が必要です。認められることでより良く生きる自律心が育つと思います。そして、そんな環境がここにはあります。

祭りの時、私がいた来賓席に来て、「オレ太鼓出るよ」と教えてくれたある児童に、「見とくよ!」と返しました。中高生と共演する見事な演奏の最中に目が合いました。その時の一瞬のニッコリした表情と、そういう子どもの活躍に拍手喝采ヤンヤンヤンの地域の大人の姿が心に焼き付きました。